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刘刘翔翔正正式式宣宣布布退退役役

不不再再飞飞翔翔，，方方能能自自由由

熟熟人人救救驾驾，，尚尚能能饭饭否否？？
凯撒正式上任，要为山东篮球注入更多欧洲元素

本报记者 刘伟

在省体育局训练中心篮
球训练场边的会议室里，一个
简短的媒体见面会之后，高速
男篮新任主帅凯撒正式履新。
从助教到一支球队真正意义
上的主教练，凯撒的职业生涯
在山东完成了一次蜕变。“我
会把欧洲成功的经验带过来，
把欧洲一些好的东西吸纳进
来，尽快建立起自己的体系。”
对于新赛季的山东男篮，凯撒
这样表示。

见面会未开始前，在训练
场边，凯撒同相熟的山东记者
们热情地打起了招呼，回到这
片熟悉的场地，大家都免去了

很多客套，“我们之前彼此合
作过，还算比较成功，我同每
个人都有非常积极的交流，俱
乐部对我比较信任，选择了我
作为主教练。”凯撒说，“济南
就像我的第二故乡，回到这里
就像回了家。”

一番寒暄过后，交流很快
切入了正题。在高速男篮主帅
位置更迭后，从球迷到媒体，
更关心凯撒新赛季能够给这
支球队带来怎样的改变，能否
带领山东篮球塑造辉煌。对于
新赛季的具体目标，凯撒并未
透露，“我们队伍在新赛季肯
定会有目标。接下来要组建球
队，现在还不知道自己有多强
大，也不知道自己的竞技水平

有多高。”
不过对于球队下一步的

改造，凯撒已经有了大致的
轮廓，“我们需要尽快建立自
己的体系，各个层次的，我们
的团队非常职业，会按照我
们的目标去做，我会把欧洲
成功的经验带过来，欧洲一
些好的东西需要吸纳进来。”
凯撒直言，“我们不是从零开
始，每个队员跟我之间都认
识，我们不是未曾谋面，不是
没有了解，这跟我上赛季在
福建是不一样的。当时福建
队跟我是陌生的，需要磨合，
通过时间才能取得互信，这
种信任是很重要的，如果彼
此信任，会让我们的工作更

容易，我们的领导、队员是信
任我的，否则不会选择我作
为教练。”

凯撒的表态，也意味着
山东篮球未来一段时间，将
更 多 地 向 欧 洲 篮 球 风 格 靠
拢。凯撒表示，自己接下来的
主要任务是对国内队员进行
挑选和调整，至于昔日弟子
拉杜新赛季会不会重归自己
麾下攻城拔寨，他没有给出
确切的答复，“我们目前在外
援环节还没有详细的计划和
安排。”

“下午四点，正式训练！”
见面会结束，凯撒安排好下午
的训练时间，新的生活和新的
考验，在济南正式开始。

克拉克同篮网

签约两年

本报记者 刘伟

上赛季效力于山东高速的克
拉克，下赛季不会回到CBA了。在
同篮网的10天短合同到期后，克拉
克凭借不俗的表现，赢得了一份两
年的合同。

克拉克3月28日同篮网签下了
一份10天短约，顶替因为膝盖受伤
缺战的萨迪斯·杨。在代表篮网出
战的10天当中，克拉克总共打了5
场比赛，其中第一场面对骑士，以
及最后一场面对老鹰，他均有上佳
表现。尤其是对东部第一老鹰的比
赛当中，克拉克贡献11分7个篮板。

目前，篮网位列东部第七，领
先第八的凯尔特人一个胜场，还在
为一个季后赛名额全力冲刺。最近
十场比赛，篮网8胜2负，如果运气
好的话，克拉克有望随队征战本赛
季季后赛。

本报记者 李志刚

4月7日下午，刘翔发布微博，正式宣布
退役，“从今天起，我将结束我的职业运动
生涯，正式退役。”他通过长微博《我的跑
道！我的栏！》梳理了自己的运动生涯，看上
去，更像是既励志又抒情的诗篇。

刘翔的妻子葛天、刘翔的老乡姚
明……包括国际田联主席和国家体育总局
田管中心主任在内的各色人等，都发表了
感言，纪念刘翔退役。刘翔退役的决定很快
在微博上引起热议。微博官方账号@微博
赛事主持的话题#刘翔退役#，阅读量在短
时间内超过1600万，并占据微博热门话题
榜首位。古巨基留言称“看完了，双眼湿了。
兄弟，支持你”。姚晨也留言祝福“保重！从
今往后，做一个平凡且自由快乐的人”。赵
薇、郑秀文等明星也在微博向刘翔表达祝
福。新浪微指数的数据显示，刘翔宣布退役
的长微博发布后，“刘翔退役”在微博上的
热议度在17点45分达到峰值。参与讨论的
网友中男性占53 . 01%，女性占46 . 99%。在
这之中，很多人都表示了这样的感慨，那就
是总感觉无论在退役宣言还是接受央视采
访时，刘翔的话语里少了点什么。

少了什么？无非是以下两条：其一，从伦
敦奥运会至今，刘翔没有参加任何一次正式
赛事，为何拖到现在才退役，到底与商业合
同有没有关系，在“退役”的决定过程中，刘翔

是主动的还
是被动的；其二，
2008、2012两届奥运会出
现非正常情况，是偶然还是必
然？刘翔当时的所作所为，是真情流
露还是早有“蓝本”？

可惜的是，刘翔没有给出答案，他宁愿背
负外界的非议及至骂名，也不愿、不想、不敢、
不能将全部的事实公诸于众。原因，说复杂很
复杂，国家利益、商业机密、民众情绪、项目前
途……种种情况交织到一起，谁能说得清楚；
说简单也简单，因为他是刘翔，一个外表坚
强、骨子里听话、没有额外野心的上海男人，
他适应、习惯甚至依赖“各级领导”，珍惜自己
已经取得的生活，而且未来也仍打算继续过
去的轨迹，他当然就不能说得太明白。

刘翔，从横空出世到饱受争议，更多地
反映出来的是前些年部分社会民众整体心
理方面的不成熟、不稳定——— 我们总是渴
望拥有甚至是占据，却又对未来有着根深
蒂固的不确定感，以至于那么害怕失去、厌
恶落败——— 刘翔退役了，他说“如释重负”，
而你我，还想强迫他揭开心口那道最长的
伤疤、最深的封印，确实过分得近乎残忍。

好了，放手吧，再见刘翔，无论2004的，还
是2008、2012的刘翔，从此都已成为过去。

刘刘翔翔的的未未来来外外人人无无权权干干涉涉，，但但
是是处处于于风风暴暴之之中中，，刘刘翔翔也也有有诸诸多多无无
奈奈。。 新新华华社社发发
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